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CAMARA TTT eeEnjf. Alba Le
Ata da Trigésima Quarta Sessao Ordinaria do Segundo Periodo da Ferceira, Sessaio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia vinte e nove de novembro do ano de
dois mil e vinte e trés, no Plendério Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL) presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos, e iniciou a sessao com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador GERLANDE CASTRO (PSB) agradeceu a todos que
contribuiram e participaram da sesso especial realizada na terga-feira em homenagem ao Dia do
Musico. Agradeceu ao Poder Executivo pelas execugées de obras direcionadasa area da educac¢ao,
nas comunidades da regiao do Lago Grande; também externou sua gratid&o pela assinatura das
ordens de servicos para constru¢do e reformas de escolas na regiéo do Arapiuns. Em seguida,
informou que em breve a comunidade Cachoeira do Arua devera receber uma escola com doze
salas e mais uma quadra coberta, atendendo os anseios dos alunos que teraio uma instituigdo de
ensino com a mesma estrutura das escolas da cidade. Essas obras sao frutos da parceria dos
governos municipal e federal. Em seguida, informou que estara visitando a comunidade Corta
Corda, localizado as margens da rodovia Santarém Curua-Una, regiao do Planalto santareno, a fim
de conhecer as demandas dos moradores dessa regiao. O vereador ELIELTON LIRA
(AVANTE) convidouos parlamentares a participarem de uma audiéncia publica que acontecera
na proxima quinta-feira, as 09 na Casa de Leis, que abordara a tematica da Regulariza¢gao Fundiaria
no municipio de Santarém. Essa reunido se faz necessaéria, em virtude das dificuldadeshistéricas
existentes na area de regularizacgao fundidria no municipio, a maioria dos bairros e comunidades
em zona rural foram criados através de invasdes, nao houve planejamento urbano e com isso, 0
cidadao hoje encontra varias dificuldades de regularizar seu imdével, conseguir linhas de créditos
e de ter acesso aos programas do governo. O vereador ANDREO RASERA (MDB) informou que
estara protocolando nesta Casa mais uma Indicagao, direcionada ao deputado federal Henderson
Pinto, para que 0 mesmo destine emendas para a construcdo da praca da Candura da Prainha,
devendo ser construida onde funcionava a antiga usina de subestagao da Celpa; na esquina das
ruas Sao Crist6vao e Pedro Teixeira, bairro Prainha, que atualmente esté sendo usada como
esconderijo e servindo de abrigo para usuarios de drogas. Disse que a praca sera um espaco que
devera conter um anfiteatro, quiosques, e que possa atender a Academia de Letras e de Musica do
Municipio, promovendo um espacode cultura e lazer para populacdo. Em outro assunto, informou
que estara visitando a regiao da PA- Ituqui, em que estara representando esta Casa na inauguracd4o
de uma agroindustria de produtos a base de andiroba, uma iniciativa hist6érica e que fortalece
agricultura familiar e agroextrativista no municipio. Concluido o Tempo de Lideranga, passou-se
para o TEMPO DAS BANCADAS:O vereador DIDI FELEOL (PP) parabenizou 0 Governo
Municipal, na pessoa do prefeito Nélio Aguiar e a Secretaria Municipal de Educagao pelos
investimentos e avan¢gos no setor educacional na regido do Lago Grande e demais areas do
municipio de Santarém. Enfatizou que os investimentos proporcionaram uma melhora na
qualidade do ensino, através das construcdes, reformas e ampliagdes das escolas, melhorando a
infraestrutura proporcionando mais conforto para alunos e professores e um espaco mais adequado
para 0 ensino-aprendizagem. Destacou a importancia do trabalho do Conselho Escolar e das
liderangas comunitarias que sao incansaveis na busca por melhorias nas escolas e ramais, também
destacou o avan¢o na area da tecnologia e ciéncia dentro das escolas municipais. Em seguida,
registrou a presenca e parabenizou a professora Patricia Coutinho e sua equipe, da escola Frei
Gilberto, regidéo do Lago Grande, que estiveram participando de uma feira de ciéncias no
municipio de Santarém, sendo aprovados em 1° lugar, também estiveram participando da 4°
Amostra de Ciéncia e Tecnologia do Instituto Agai na cidade de Belém, ficando em 3° lugar. O
parlamentar apresentou uma Moco de Aplausos a esses professores e alunos pela participa¢éo
nos eventos e enfatizou a importancia do incentivo a educacaéo comoferramenta de transformacao
da sociedade. O vereador ELIELTON LIRA (AVANTE) externou sua preocupacao em relagao
ao acesso as comunidades que ficam as margens da PA-370 Rodovia Santarém Curud-Una.
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Destacou que, embora tenha sido encaminhado varios requerimentos solicitando servigos de
recuperacéo nesses ramais, pouco foi feito. Relatou que na comunidade Serra Grande do Itaqui a
dificuldade de acesso é muito grande, quando chove ¢ quase impossivel ter acesso aquela
comunidade e isso causa muitos transtornos, pois o agricultor ndo consegue escoar sua produgao,
a ambulancia nfo consegueir até la para prestar socorro, o aluno nfo consegue chegar aescola e
os moradores ficam praticamente isolados. SAo varias comunidades que estéo com seus ramais
praticamente intrafegaveis, como as comunidades do Eixo Forte, Cristo Rei, Guarana, Corta
Corda, Sao Francisco, Arara Azul, Cicero Mendes, Nova Conquista do Chapadao, sao regides
diferentes, mas, infelizmente, passam pela mesmadificuldade. Por isso, o parlamentar solicitou ao
prefeito Nélio Aguiar que crie uma forga tarefa para realizar os servigos de recuperagao desses
ramais, aproveitando esse o final do verao, de modoa realizar os trabalhos se antecedendo ao
inicio do periodo chuvoso. O parlamentar chamou atengao do governofederal e estadual para que
se sensibilize com a situacdo dos agricultores, a exemplo dos ribeirinhos que receberam auxilio do
Governo Federal nesse periodo de estiagem, pois muitos agricultores perderam suas plantagdes
por causa da estiagem. Disse que ira solicitar ao Governador e ao Ministro Jader Filho a inclusao
dos agricultores para receberem 0 auxilio. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a
Primeira Parte da Ordemdo Dia com a discussdo da ata do dia 20 de novembro de 2023, que
foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos:
MEMO. 063/2023 — GAB. ver. enf. Murilo Tolentino (PODE); Convite — Grupo de Educacgéo
Fiscal- GEMEF/SAN; MEMO. 166/2023 — GAB. ver. Jander Ilson Pereira (Unido Brasil);
MEMO. 035/2023 — GAB. ver. Alexandre Maduro (MDB); MEMO. 087/2023 — GAB. ver. Biga
Kalahare (PT); Of. 964/2023 — PMS.Em seguida, transcorreu-se para Segunda Parte da Ordem
do Dia com discussdo e vota¢4o das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocdo
de Aplausos n° 420/2023 autoria do vereador Angelo Tapajés (Republicanos): Mogao de Aplausos
n° 421/2023 de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Indicag4o n°448/2023 e Requerimentos n°
2592/2023 autoria do vereador Angelo Tapajos (Republicanos); Indicagao n° 449/2023 de autoria
do vereador Andreo Rasera (MDB); Indicacdo n° 424/2023 e Requerimento n° 2511 e 2512/2023
autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB); Indicacdo n° 437, 438/2023, de autoria vereador
Silvio Neto (Unido). Na sequéncia, o vereador prof. Josafaé Gongalves pediu a inclusdo de pauta
de sua Indicagao 450/2023 e Requerimento 2604/2023, que em seguida foram aprovados. A seguir,
entraram em pauta 06 (Seis) PROCESSOS DE ALIENACAO DE TERRA PERTENCENTES
AO PATRIMONIO DO MUNICIPIO DE SANTAREM., de autoria da Prefeitura Municipal de
Santarém, que autoriza o Poder Executivo a vender fraco do solo urbano de seu dominio nesta
cidade a Francisco Neves- Proc. 012/2023; Ariel Frées de Couto - PROC. N° 022/2023; Alecrim
Industria de Madeira Ltda - PROC. N° 051/2023; Masa Comércio de Géneros Alimentos Eirelli —

PROC. N° 066/2023; Masa Comércio de Géneros Alimentos Eirelli - PROC. 067/2023; Vania
Suelly Pereira Maia - PROC. N° 367/2022. Aposa leitura, os projetos foram votados em bloco,
seguindo aprovacaéo em 1* e 2* discuss&o, por unanimidade. Dando seguimento a sesso, foram
aprovados: Indicagao n° 443, 444/2023 e Requerimento n° 2582/2023 de autoria da vereadora enf.
Alba Leal (MDB); Requerimento n°2583, 2584, 2585, 2586, 2587, 2588, 2589/2023 de autoria do
vereador Sérgio Pereira (Unido); Requerimento n° 2590/2023 e Indicacdo n° 446/2023 de autoria
do vereador Andreo Rasera (MDB); Requerimento n° 2591, 2603/2023 de autoria do vereador
Junior Tapajés (PL); Indicagfo n° 447/2023 e Requerimento n° 2593, 2594, 2595, 2596,
2597/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB); Requerimento n° 2598, 2599, 2600, 2601,
2602/2023 de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD). Concluida a pauta, o presidente SILVIO
NETO (Unido Brasil), encerrou os trabalhos, convidando a todos para proxima sesso. Vereadores
Presentes: ALEXANDRE MADURO (MDB); ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO
RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); CARLOS MARINS (PT); ELIELTON LIRA
(AVANTE); ENF. ALBA LEAL (MDB); ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); ERLON
ROCHA (MDB); GERLANDE CASTRO (PSB) Ji DO POVAO (PSDB); JUNIOR
TAPAJOS (PL); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); PROF. JOSAFA
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GONCALVES (PL); SERGIO PEREIRA (UNiAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO
BRASIL). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: BIGA KALAHARE (PT);
ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); CARLOS SILVA (PODE); JANDER ILSON
PEREIRA (UNIAO BRASIL). VEREADORES LICENCIADOS: RONAN MANOEL
LIBERAL JR. (MDB); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL). E, para constar, mandou
lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por quem dedireito.
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